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Protokoll  des ordentlichen Kreissporttages am 
08. Juni 2018 in Jesteburg 

 
 

 
TOP 1 – Eröffnung des Kreissporttages 
Sportwart Friedhelm Meyer begrüßt die Anwesenden und bittet sich zum Gedenken der 
Verstorbenen zu erheben. 
Die Gastgeber vom VfL Jesteburg, der Hausherr vom Jesteburger Schützenverein und der 
Bürgermeister werden begrüßt. 
Ebenso werden Vizepräsident des LSB und Vorsitzender des SB Heidekreis Joachim Homann, die 
Sportreferentin Barbara Walter und Sportjugendvorsitzende des SB Heidekreis Bianca Grewe 
begrüßt. Als Vertreterin der Sportjugend Lüneburg nimmt Mira Pape an der Veranstaltung teil. 
Als Pressevertreter sind Markus Steinbrück (HA) und Dominik Heuer (WA) anwesend. 
Es wird darauf hingewiesen, dass der Tagesordnungspunkt 11 entfällt. 
 
TOP 2 – Grußworte der Gäste 
Michael Ortmüller (VfL Jesteburg), Thorsten Lange (Schützenverein) und Bürgermeister Udo 
Heitmann begrüßen die Gäste und heißen herzlich willkommen. 
In seinem Grußwort berichtet Joachim Homann über die Sportförderung in Niedersachsen. Durch 
das Sportfördergesetz besteht Anspruch auf Förderung. Derzeit erhält der Sport 31,5 Mio. Euro 
pro Jahr zuzüglich eines variablen Anteils, der von der Höhe des Totto- und Lotto-
Einspielergebnisses abhängig ist. 5,5 Mio. davon werden für die Übungsleiterzuschüsse 
verwendet. Vor den letzten Wahlen wurde von der derzeitigen Landesregierung eine Erhöhung 
von 7 Mio. Euro zugesagt, die neue Landesregierung will davon nichts wissen. Der LSB führt 
Gespräche mit den Fraktionen um die benötigten Gelder im Jahr 2019 zu erhalten. 
Laut der Abfrage der Bestandserhebung sind 50% der Sportstätten vereinseigene Anlagen. Es läuft 
eine Evaluierung der KPMG zur Bemessung der benötigten Gelder für vereinseigenen 
Sportanlagen. 
Im Gegensatz dazu steht die Erhöhung der Förderung der kommunalen Sportanlagen bereits fest. 
 
TOP 3 – Informationen der Sportjugend Niedersachsen 
Mira Pape von der Sportjugend Lüneburg hält einen Vortrag zur Notwendigkeit junge Menschen in 
die Ehrenamtlichkeit zu begleiten. Die Sportjugend unterstützt unter anderem die Errichtung von 
J-Teams. Zurzeit gibt es im Kreis Harburg drei aktive J-Teams. 
 
TOP 4 – Feststellung der Stimmberechtigten 
 
Von 187 Vereinen mit insgesamt  331 Stimmen sind 34 Vereine mit 95 Stimmen erschienen. Das  
sind 28,7 % der möglichen Delegiertenstimmen. 
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Vereinsvertreter waren insgesamt 44 anwesend. 
Von 26 Stimmen im Hauptausschuss/Vorstand sind 13 Stimmen erschienen. 
Gesamt: 108 Stimmen. 
 
Als Protokollführer werden die Mitarbeiterinnen der KSB-Geschäftsstelle bestimmt. 
 
 
TOP 5 – Aussprache zu den schriftlichen Berichten des Vorstandes 
Die einzelnen Berichte der Vorstandsmitglieder und Fachverbände wurden vorab an alle Vereine 
und an den Hauptausschuss versandt. Es gibt keine Wortmeldungen zu den Berichten. 
 
TOP 6 – Bericht der Kassenprüfer 
Renate Preuß (Todtglüsinger SV) hält den Bericht der Kassenprüfer. Alle Belege, Kontoauszüge und 
Verwendungsnachweise lagen vor. Es wurde stichprobenartig geprüft und es gab keine 
Beanstandungen.  
 
TOP 7 Verabschiedung der Rechnungsergebnisse 
Die Versammlung stimmt den Rechnungsergebnissen einstimmig zu. 
 
TOP 8 – Entlastung des Vorstandes 
Uwe Rosenow (MTV Tostedt) lobt die gute Arbeit und  beantragt die Entlastung des Vorstandes. 
Dem Vorstand wird einstimmig Entlastung erteilt. 
 
TOP 9 – Wahlen nach § 14, Abs. 1 der Satzung 
Es liegen keine Vorschläge für die Besetzung des Amtes für die/den Vorsitzende/en vor. Jürgen 
Riedel und Friedhelm Meyer übernehmen weiter kommissarisch die Aufgaben des ersten 
Vorsitzenden. Die Versammlung bestätigt dies einstimmig. In zwei Jahren stellen sie sich nicht 
wieder zur Wahl für die Ämter Kassenwart, stellvertr. Vorsitzender und Sportwart. Es wird 
weiterhin nach einem ersten Vorsitzenden gesucht. Möglichst sollte diese Person bereits innerhalb 
des nächsten Jahres zur Verfügung stehen, um eine gemeinsame Einarbeitung und eine gute 
Übergabe zu gewährleisten. 
Als Umweltbeauftragter wird Norbert Lindemann für weitere vier Jahre einstimmig gewählt. 
Norbert nimmt die Wahl an. 
Für das Amt der Gleichstellungsbeauftragten wird Carmen Petersen für weitere vier Jahre 
einstimmig gewählt. Carmen nimmt die Wahl an. 
Kassenprüfer Dagmar Luhmann und Rüdiger Meyer werden verabschiedet und erhalten Präsente. 
Friedhelm bittet um Vorschläge für neue Kassenprüfer. Vorgeschlagen werden Corinna Kruse 
(Todtglüsinger SV) und Bernd Wolf (HSV Stöckte/TK Harburg-Land). Die Kassenprüfer werden 
einstimmig gewählt und nehmen die Wahl an. 
Der Vertreter der Vereine, Eckhard Ludwig (MTV Tostedt) wird mit einem Präsent verabschiedet. 
Eckhard wird als Beauftragter weiterhin im Vorstand tätig sein.  
Als neuer Vertreter der Vereine wird Uwe Bahnweg (Todtglüsinger SV) in Abwesenheit einstimmig 
gewählt. 
Delegierte zum Landessporttag 2018 wurden im Jahr 2016 gewählt. Es sind Renate Preuß, Detlef 
Trows, Arno Reglitzky und ein Vorstandsmitglied. 
 
TOP 10 – Verabschiedung der Haushaltspläne 2016 und 2017 
Jürgen Riedel stellt die Haushaltspläne 2016 und 2017 vor. Diese wurden den Mitgliedern mit den 
Berichten zugesandt. 
Die Haushaltspläne 2016 und 2017 werden einstimmig verabschiedet. 
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TOP 11 – Ehrungen 
Keine Ehrungen 
 
 
TOP 12 – Anträge gem. §11 Abs. 2 der Satzung 
Es liegen keine Anträge vor 
 
TOP 13 – Mitteilungen 
Friedhelm Meyer teilt die nächsten Termine mit: 
11.06.18 - Sporthallenvergabesitzung  
30.08.2018 - Sportivationstag 
24.09.2018 – Sitzung des Hauptausschusses 
Der KSB Tag 2020 wird in der in der ersten Jahreshälfte stattfinden, als Gastgeber stellt sich der 
TVV Neu Wulmstorf zur Verfügung. Der TVV hat im Jahr 2020 Jubiläum zum 100 jährigen 
Bestehen. Der KSB Harburg Land hat im Jahr 2020 das 75-jährige Jubiläum. 
 
Bianca Grewe ergänzt zum Vortrag von Mira die Notwendigkeit von Jugendarbeit in den Vereinen. 
Eine Möglichkeit ist die Einrichtung von J-Teams. 
Die Vereine TSV Over Bullenhausen, HSV Stöckte, Blau Weiss Buchholz sind Vorreiter im KSB 
Harburg Land. Sport ist die bestorganisierte Institution im Bereich jugendliches Engagement. 
 
Ingo Becker (Vertreter der Verbände) bemängelt das Desinteresse am KSB Tag.  Ebenso weist er 
darauf hin, dass die Durchführung des Fest des Sports auf der Kippe steht. Nur wenige Verbände 
und Vereine melden ihre erfolgreichen Sportler. Die Geschäftsstelle des KSB ist auf die 
Zusammenarbeit mit den Verbänden angewiesen. Die Vereine und Verbände werden aufgerufen 
ihre erfolgreichen Sportler zu melden. 
 
TOP 14 – Schlussworte  
 
Friedhelm Meyer schließt die Versammlung um 20.20 Uhr. 
 
 
 
 
Jürgen Riedel    Friedhelm Meyer 
Stv. Vorsitzender   Sportwart 
 
 
 
 
Jessika Kuhl    Nicole Schuback 
Protokollführerin   Protokollführerin 


